
新董事长挂帅，金融壹账通迈向盈利

这家技术即服务提供商二季度净亏损大幅缩减，与此同时，它继续努

力削减成本和开支。

金融科技服务提供商金融壹账通科技有限公司(OCFT.US; 6638.HK)

正在盈利之路上继续大踏步前进，从它的最新财报可以看到，公司收

入增长，运营效率提升，助力季度亏损大幅缩窄。然而，要扩大客户

基础，并且更加独立于股东平安集团，该公司还有一些工作要做。

该公司希望可以在一位新董事长的领导下，通过吸引更广泛的客户群

体来实现这种独立。它在上周发布最新业绩的同时，宣布了新董事长

的任命。沈崇锋在保留 CEO 职位的同时，晋升至这个新的位置，成



为金融壹账通无可置疑的领袖。

公告显示，金融壹账通二季度收入同比增长约 17%，至 11 亿元。这

是一项扎实的成就，同样重要的是，这家技术即服务提供商的亏损大

幅收窄。其营业亏损较上年同期减少了约 30%，至 2.78 亿元。剔除

上个月在香港上市的相关费用，这个数字进一步缩减至 2.46 亿元。

在香港上市之前，该公司已在纽约上市。

收入增长并非推动金融壹账通走向盈利的唯一引擎，成本控制也在发

挥作用。该公司的营收成本仅增长了 12%，远低于 17%的收入增长，

这意味着它创造收入时的花费变少了。因此，该公司的毛利率提高了

约 2 个百分点，至 36.2%。

摩根士丹利在其研报中称：“尽管有宏观经济的阻力，(金融壹账通)

可能依靠其适应性较强的业务(在 2022 年下半年)保持客观的增长。”

金融壹账通的技术，帮助金融机构实现反欺诈检查和信用风险评估等

功能。该公司将效率的提升，归功于产品标准化程度的提高，这是该

公司通过减少成本高昂的定制业务来提高盈利能力的重点。

有些出人意料的是，当中国的其他企业受到疫情的冲击时，该公司却

能很好地适应疫情影响。这是因为金融壹账通的多数产品都是在过去



为银行定制好了的，而银行是该公司的主要客户。

然而，沈崇锋在业绩发布后的电话会议中首次作为董事长兼 CEO 讲

话时说，自从疫情开始以来，为了控制成本，许多客户都转向了标准

化产品。令人欣喜的是，在转向标准化产品的过程中，该公司的银行

客户越来越意识到此类工具更好，并坚持使用这些产品。

金融壹账通的运营费用也在该季度下降。公司研发成本增加，这符合

其提供前沿产品和服务的目标。但销售和营销支出也出现下滑，在新

的疫情暴发阻碍营销活动的情况下，该公司的销售部门变得更加高效。

就像许多在美国上市的中国公司一样，金融壹账通今年 7 月在香港进

行双重第一上市，作为 2019 年开始的纽约上市地位的补充。这种双

重上市或者第二上市让熟悉该公司的中国投资者更容易买到它的股

票，也可以作为应对中美证券监管机构关系波动的一种缓冲。

金融壹账通的利润率二季度也出现增长，这是因为带来丰厚利润的客

户群不断壮大。“优质 plus”客户——除平安及其子公司外，贡献

了至少 100 万美元(686 万元)年收入，增长了约 19%。



执行战略计划的新舵手

虽然盈利能力有所提高，但金融壹账通在二季度依然依赖中国平安。

该公司最初成立于 2015 年，当时是中国平安的金融科技部门，2017

年被拆分为一家独立公司。本季度，来自中国平安的收入增加了约

21%，它对金融壹账通总收入的整体贡献在此期间略有增加，达到

60%左右。

公司管理层表示，平安作为其最大的客户，能帮助其发展并优化产品

和服务，从而使产品在推向更多客户之前能够减少缺陷。

金融壹账通一年前制定了一个五年计划，其核心是实现收入多元化，

涵盖海内外更广泛的客户。该计划的核心内容是帮助银行将其产品和

服务数字化，以提高效率。该公司还计划更密切地关注政府政策，并

围绕产品和服务建立一个企业生态系统，同时扩大海外业务。

在更实际的方面，五年计划还包括将重点转向关注能够带来大量收入

的客户，这样无论是否有中国平安，都不影响公司实现良好的盈利。

但二季度的业绩显示，实现这一目标仍是当务之急。

这个计划最初是由前董事长叶望春提出的。现在，相对年轻的沈崇锋

执掌金融壹账通。现年 52 岁的沈崇锋于一年前加盟该公司，金融壹



账通将有一个明确的领导人负责执行该计划。

投资者似乎尚未拿定主意，究竟是应该更多关注金融壹账通不断提高

的利润率，以及它的盈利好于分析师预期的事实，还是关注它继续依

赖中国平安。还有很多投资者仍在观望中美之间能否就重要信息共享

的问题达成一致，从而让许多中概股摆脱从美国退市的威胁。财报发

布后，公司股价下跌。但在之前的两天，有报道称中美之间关于审计

与信息披露的僵局可能即将结束，中概股纷纷反弹，金融壹账通的股

价也随之反弹。

金融壹账通在纽约和香港上市股票的市销率都在 0.78 倍左右。这个

数字低于陆金所的 1.3 倍，不过这两个数字都有欠公平，尤其是对一

家科技公司而言。

归根结底，金融壹账通在扭亏为盈方面取得的进展看起来让人鼓舞。

但投资者可能希望看到更多中国平安之外的客户推动这一进程，而对

于中国经济放缓，他们可能也存在普遍的担心。


